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Pregunta.- Para comenzar, nos 
gustaría conocerte un poco 
más… ¿Quién es Leana Kathleen 
Bragança y por qué te definen 
como “ La Hija de Dios y  Ciuda-
dana del mundo”?

Respuesta.-(Risas) Nací en 
Mozambique, en la capital Ma-
puto, aunque mis orígenes son 
de la India, de Porvarin (Goa) 
y de Angola (Cambambe), pero 
fue en Maputo en donde nací, 
viví y estudié la enseñanza for-
mativa básica. Ya en 2001 mis 
padres me enviaron a Portugal 
para estudiar la carrera en la fa-
cultad de medicina dentaria de 
la Universidad de Lisboa. 

En 2007, terminé la carre-
ra y fue el momento en el que 
descubrí que la cirugía era des-
de siempre mi gran pasión. Dos 
años más tarde, en 2009, tuve 
conversación existencial con mi 
padre, una de esas largas con-
versaciones que solíamos tener 
entre los dos, en la que me dijo 
que debía especializarme, ya 
que el futuro iban a ser las es-
pecialidades… como siempre, 
¡qué razón tenía!.  Fue en ese 
momento cuando conocí al Pro-
fesor Doctor Eugenio Velasco de 
la Universidad de Sevilla.

Este hombre me ha cambiado 
la vida, siempre digo que es mi 
ángel de la guarda. Con él co-
mencé mi andadura profesional 
y coloqué mis primeros implan-
tes, con él también conocí a la 
persona más importante de mi 
vida: mi marido Jesús. 

Todas estas circunstancias me 
traen a Sarria, Lugo, lugar en el 
que resido actualmente y donde 
tengo a mi familia y a mis amigos.

P.- Nos hablas de que sales de 
tu país y te plantas en Portugal 
para estudiar en la Universidad. 
¿Qué recuerdo tienes de la ca-
rrera y de ese momento? 

R.- Ufff, ya han pasado 17 
años desde que terminé la ca-
rrera y los tiempos de estudiante 
más de 20. De todas formas, lo 
recuerdo como una experiencia 
increíble aunque al mismo tiem-
po agridulce. Algunos momentos 
no fueron fáciles, tenía que es-
tudiar mucho y sufría, siempre 
estaba estudiando. Pero en mi 
facultad tuve muy buenos profe-
sores y como no, buenos compa-
ñeros de vida que aún a día de 
hoy son grandes amigos míos. 

He de decir que también tuve 
la suerte de no estar sola, ya que 
vivía con mi hermano Mauro. Él 
siempre ha sido un pilar funda-
mental en mi vida, los dos está-

bamos lejos de casa, en un país 
distinto, una cultura diferente, 
un idioma nuevo y con nuestros 
padres a cientos de kilómetros 
siempre nos teníamos el uno al 
otro. Tengo que decir que, pese 
a todas las adversidades, siem-

pre fuimos felices 
y nos divertimos 
mucho.

P.- Pero, ¿cómo 
surgió tu interés 
por la odontología?

R.- Siempre he 
sido una persona 
vinculada al mundo 

científico. Se podría decir que es 
una herencia familiar, ya que la 
trayectoria profesional de mi fa-
milia venía de la rama sanitaria 
y veterinaria. Desde pequeña he 
considerado que cuidar de las 
personas es una de mis mayores 

virtudes. Creo que esto me viene 
porque después de la guerra en 
África, lo único que quedaba era 
ayudarnos los unos a los otros. 
Estoy segura de que esta virtud 
proviene de la experiencia que 
he vivido de pequeña.

P.- En Portugal comienza tu 
andadura formativa en el mun-
do de la odontología, ¿llegaste a 
trabajar en ese país? 

R.- Sí, cuando terminé la ca-
rrera, trabajé durante dos años 
y tenía claro lo que quería hacer, 
soy una persona muy inquieta y 
poco conformista, por lo que 

6

Leana 
KathLeen 
Bragança 
Directora general de galimplant

apasionada por  
la cirugía, inquieta, 
inconformista y  
siempre vinculada  
al mundo científico, 
disfruta cuidadando 
de los demás

“Mi marido fundó la empresa hace 
15 años. Galimplant es el fruto de 
mucho trabajo, muchas horas de 
viaje, una inmensa dedicación.”

Leana y su padre (Mozambique 1985). Derecha, Leana en la puerta de su casa con su madre y hermanos (Maputo 1987).

Maputo, 1999. Leana con su hermano Mauro y su padre, el Dr. Luis Bragança.

Cascais, 2001. Leana y su familia de diferentes orígenes.
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en cuenta el lugar en el que nos 
encontramos ahora. 

P.- ¿Qué aspectos de tu forma-
ción odontológica consideras que 
te han ayudado más en tu papel 
como Directora General de Ga-
limplant?

R.- Hoy en día es fundamen-
tal el trabajo colaborativo, po-
der delegar responsabilidades 
en un equipo en el que confías 
y supervisar el trabajo. Mi labor 
en la actualidad está vinculada a 
proporcionar orientación y moti-
vación para impulsar el máximo 
desempeño. Además, para res-
ponder a tu pregunta, el haber 

sido una profesional del campo 
de la odontología, me permite 
tener conocimiento de la profe-
sión y dar consejo a mis compa-
ñeros en dudas con el producto o 
el procedimiento quirúrgico.

P.- Ahora una pregunta difícil, 
¿qué es Galimplant para ti?

R.- Lo que empezó siendo un 
proyecto puramente profesional 
se fue convirtiendo en un pro-
yecto de vida, en mi refugio. 
Para mi Galimplant es mi familia, 
aquí en esta casa he construido 
un hogar en el que además tengo 
la suerte de tener a mis mejo-
res amigos trabajando conmigo. 

Todo es fácil, para nada lo siento 
como un trabajo. Es una opor-
tunidad para crecer junto a las 
personas a las que más quiero. 
Esta conjunción entre trabajo y 
familia es un regalo.

Creo que actualmente soy una 
de las personas más felices del 
mundo, no es fácil poder decir 
que tienes a tu familia y tu tra-
bajo en una misma pieza y yo 
afortunadamente lo tengo. Todo 
se compagina por si solo.

P.- Y dejando atrás lo profe-
sional para entrar un poco más 
en lo personal, ¿cuáles son tus 
aficiones? 

R.- Soy aficionada a mi traba-
jo, quizá demasiado, lo que no 
sé si es una virtud o un defecto, 
pero también tengo otras aficio-
nes como mi familia, los coches 
y los animales, especialmente 
los caballos.

Cuando estoy en casa... de-
dico mi tiempo a estar con mis 
hijas y a realizar todas las ac-
tividades rurales que tenemos 
en nuestra casa, ya que no vi-
vimos en una zona urbana, sino 
en una zona rural de la montaña 
de Lugo, que se llama Vilar de 
María. También, como te co-
mentaba, la adrenalina del mo-

quería más. Quería saber más 
de cirugía y es ahí, justo en ese 
momento, en el que me decido a 
irme a Cuba a la Universidad de 
La Habana. Después, el Profesor 
Eugenio Velasco, me dio la opor-
tunidad de entrar en el máster 
de implantología en la Universi-
dad de Sevilla.

P.- Tu padre te cuenta la ne-
cesidad de especializarte y, por 
lo que nos cuentas, te lanzas a 
ello ¿en qué te especializaste?

R.- Me especialicé en implan-
tología oral en el Máster de Im-
plantología de la Universidad de 
Sevilla. Fue un antes y un des-
pués en mi carrera profesional, 
tuve la suerte de aprender con 
muchos profesores como el Pro-
fesor Eugenio Velasco, la Pro-
fesora Loreto Monsalve Guil, el 
Profesor Álvaro Jiménez Guerra, 
entre muchos otros.

P.- Pero por lo que nos cuen-
tas, aunque eras una persona de 
recorrer mundo, tu residencia 
fija estaba en Portugal, ¿cuándo 
decidiste venir a España?

R.- En la etapa estudiando en 
la Facultad de Sevilla es cuándo 
mi camino se cruza con el de Je-
sús y este hecho me trae a Espa-
ña. Desde el minuto 1 tuve muy 
claro que iba a ser mi compañe-
ro para toda la vida. 

P.- Tengo entendido que tu 
marido creó una empresa de im-
plantes dentales. ¿estás traba-
jando en ella? 

R.- Has entendido bien (ri-
sas). Mi marido fundó la empre-
sa hace 15 años. Galimplant es 
el fruto de mucho trabajo, mu-
chas horas de viaje, una inmensa 
dedicación.. Jesús es una mente 
inquieta, podríamos decir que es 
un espíritu que nunca duerme.  

Y ahora respondo a tu pre-
gunta, en el año 2016 fue el mo-
mento en el que decidí ponerme 
al frente de la empresa con de-
dicación exclusi-
va, me di cuenta 
que tenía muchas 
cosas que podía 
aportar.

Aquí, en con-
junto con mi equi-
po, realizamos 
todo el desarrollo 
del producto y 
todas las facetas 
vinculadas al mismo, que no son 
pocas. Desarrollamos los implan-
tes, los pilares o el tratamiento 
de superficie, por ejemplo. Tam-
bién trabajamos profundamente 
en I+D+I y, yo personalmente, me 
ocupo de la coordinación, el de-

sarrollo y la implementación de 
proyectos. Pero la empresa ha 
crecido considerablemente y son 
muchos los campos que abarca, 
tienes que ir aprendiendo y rein-
ventándote poco a poco porque 
sino sería inabarcable teniendo 

Sarria. Leana con sus compañeras de la Universidad de Lisboa, la Dra. 
Inés Mendoça y la Dra. Inés Real.

2010, Cuba. Con el Prof. Oviedo Pérez y sus compañeros.

2019, Sevilla. 
Tesis doctoral 
en la Universi-
dad de Sevilla.

2024, Madrid. 
Su equipo de 
Galimplant en la 
Expodental 2024.

2010, Sarria. Leana con su marido el Dr. Jesús Pato.

Lisboa, 2006. Leana en la facultad de Medicina Dentária.

“Para mi Galimplant es mi familia, 
aquí en esta casa he construido 
un hogar en el que además tengo 
la suerte de tener a mis mejores 
amigos trabajando conmigo. “

2024, Sarria.  
Reunión de equipo  
en las instalaciones 
de Galimplant.
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como se propongan.
Si África finalmente quiere ser 

dentista va por muy buen cami-
no. Os pongo un ejemplo, cuando 
nuestros compañeros y amigos 
Antonio Murillo, José Luis Mejía, 
Jorge Delgado u otros vienen a 

dar formación a nuestro centro, 
ella siempre está allí escuchan-
do y absorbiendo todo como una 
esponja. Es increíble ver a una 
niña tan joven con tanto interés. 
Si ella quiere serlo, tiene todo 
para serlo. Los hijos son una ver-

sión mejorada de sus padres.
P.- ¿Qué actividades suelen 

hacer en familia?
R.- Esencialmente nos gusta 

viajar, todos los años hacemos 
un viaje familiar en autocarava-
na. El año pasado fuimos hasta la 

casa de Papa Noel, pasando por 
Estocolmo para ver un concierto 
de los Rolling Stones con unos 
amigos, y después fuimos por Di-
namarca, Suecia y finalmente a 
Finlandia. 

También nos gustan mucho 

tor es una de las cosas que más 
me apasionan, participo junto a 
Jesús como copiloto en los cam-
peonatos de 4x4 Extremo -  Ibe-
rian King.

P.- ¿Qué actividades  desem-
peñas en ese mundo rural del 
que nos hablas?

R.- Son actividades que te 
ayudan a desconectar del es-
trés que puede producir el día 
a día del mundo empresarial. 
Actividades vinculadas al campo 
como alimentar a los animales 
de la granja: gallinas, caballos, 
vacas… 

P.- Y profundizando un nivel 
más allá, ¿cómo es la vida con 
un compañero como Jesús, al 
que defines como una persona 
inquieta como tú?

R.- Muy fácil, nos compagina-
mos muy bien. Sabemos nuestras 
capacidades, pero sobre todo 
nunca competimos entre noso-

tros. Yo siempre 
digo que somos el 
equipo perfecto... 
por hacer una ana-
logía con el fútbol 
podríamos decir 
que él sería el de-
lantero y yo sería 
un defensa central.

Además, es una 
persona que cons-
tantemente me 
sorprende, siem-
pre estoy apren-
diendo con él. En 
mi profesión como 

odontóloga, aprendí 
casi todo con él y como empre-
saria, todo.

P.- Tenéis 2 hijas, ¿cómo com-
pagináis la profesión, empresa y 
la vida familiar?

R.- Con mucho amor, pero te-
nemos a dos hijas maravillosas 
que ven y sienten tanto la pro-
fesión como la empresa como 
algo suyo también. Esto se debe 
a que han crecido rodeadas de 
nuestra gente y nuestro entor-
no. Nunca nos han juzgado por 
nuestra profesión o por nuestras 
decisiones. Además, siempre 
que pueden nos acompañan en 
nuestros viajes de trabajo.

P.- ¿Crees que tus hijas se de-
dicarán a esta profesión y segui-
rán vuestros pasos?

R.- Bueno aún es temprano 
para saber eso. India es muy 
pequeña pero la mayor, África, 
tiene claro que quiere ser den-
tista, aunque la vida da muchas 
vueltas y al final serán lo que 
ellas quieran ser. Lo que tengo 
claro es que llegarán tan alto 

2022, Estocolmo. Leana y su familia en el concierto de los Rolling Stones con el Dr. Murillo, el Dr. Jesús Pato, el Dr. Darío Adolfi, la Dra. Lisandra Rodríguez y el Dr. Carlos Ayala.

Uno de los Congresos “Sigamos Sumando Juntos” organizado por Galimplant.

2023, Normandía. Leana de vacaciones con su familia en el Monte Saint-Michel.

2022, Rovaniemi, Finlandia. Leana con su familia en vacaciones.

2024, Castilla la Mancha. Vacaciones en familia.

2024, Sarria. Leana con parte de su equipo y amigos en las instalaciones de la empresa.

2023, Ciudad Real. Con parte de su equipo y amigos.

2023, Vilar de María. Leana con parte de su equipo y amigos. Leana de copiloto y su marido Jesús de piloto en una carrera.
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las quedadas con los amigos, 
lo hacemos a menudo. Cuando 
hicimos nuestra casa, la princi-
pal preocupación fue tener una 
mesa muy grande para estar to-
dos juntos.

Tengo un espíritu muy fami-
liar, me gusta mucho tener a los 
míos cerca. 

P.- Y volviendo al campo que 
nos atañe ¿Cómo ves el futuro de 
la odontología en España?

R.- Creo que España tiene 
grandes profesionales. Viajo 
mucho por todo el mundo y el 
nivel en España es muy bueno, 
muy muy bueno. ¡Tenemos pro-
fesionales del más alto nivel! 

Además, hay un abanico de for-
mación muy amplio y ahora mis-
mo el que no se actualiza o no se 
forma es porque no quiere. 

P.- Y ya para ir finalizando, 
¿cómo ves la evolución digital en 
el mundo de la odontología?

R.- Sin duda supone un cambio 
radical, tanto para el paciente 
como para los profesionales.

La odontología analógica tie-
ne una secuencia que puede 
acumular imprecisiones, sin em-
bargo, esta tecnología digital ha 
llegado para quedarse y evolu-
ciona a un ritmo imparable. Te-
nemos los escáneres, softwares 
de planificación, softwares de 

diseño e impresoras, todo ello 
ha revolucionado totalmente la 
odontología. Pero como todas 
las técnicas, tiene su curva de 
aprendizaje, creo que para en-
tender el digital antes hay que 
tener bases analógicas, ante-
riormente la principal preocupa-
ción del odontólogo era donde 
posicionar los implantes, hoy 
en día, primero se hace un en-
cerado de diagnóstico  para sa-
ber dónde posicionar el implan-
te. Sin duda, supone un antes y 
un después en la odontología y, 
afortunadamente,  creo que en 
España somos parte activa del 
cambio.

2023. En EL Rocío, un encuentro científico.

Con el Dr. Benito Ramos, Dr. Javier Montero y Dr. Eugenio Velasco. 2024.Con su familia y amigos en Sarria.

Uno de sus hobbys, los caballos.


